

## ABSTRAK

### **Agus Very Fachrizal: TASAWUF & TAUHID DALAM PERSPEKTIF SYEKH IBNU ATHO'ILLAH AS-SAKANDARY (Telaah Kajian Kitab Al-Hikam)**

Kitab Hikam yang dikarang oleh Syekh Ibnu Atho'illah As-Sakandary. Seorang tokoh sufi besar abad ke-13, merupakan kitab Tasawuf lagendaris yang fenomenal, yang dijadikan buku induk dan referensi utama bagi kam sufi di banyak negara.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk: (1) Menjelaskan tentang perjalanan spiritual yang dialami oleh Syekh Ibnu Atho'illah As-Sakandary, yang kemudian dituangkan kedalam bentuk manuskrip kitab (2) Menjabarkan hikmah-hikmah yang berkenaan dengan pemikiran tasawuf Syekh Ibnu Atho'illah As-Sakandary yang tertuang dalam Kitab Al-Hikam, (3) Menjabarkan hikmah-hikmah yang berkenaan dengan pemikiran Tauhid Syekh Ibnu Atho'illah As-Sakandary yang tertuang dalam Kitab Al-Hikam.

Peneliti memakai jenis penelitian *library research* atau disebut juga dengan study kepustakaan. Yang juga didukung oleh pendekatan *content analysis*. Peneliti melakukan pengkajian secara mendalam pada kitab yang dikarang oleh Ibnu Atho'illah As-Sakandary yakni kitab Al-Hikam. Hasil penelitian menunjukkan bahwa perjalanan spiritual yang dialami oleh Syekh Ibnu Atho'illah As-Sakandary merupakan bentuk proses perjuangan yang sungguh-sungguh serta berkat perantara bimbingan mursid dan para guru-gurunya dalam menghamba kepada Allah sehingga untuk mencapai derajat *makrifatullah*. Ajaran Tasawuf yang diajarkan oleh Syekh Ibnu Atho'illah As-Sakandary pada Kitab Al-Hikam pada intinya mengajarkan bagaimana cara berakhlak yang baik kepada Allah terutama yang berkenaan dengan rasa yang ada didalam hati agar bisa menjadi hamba sejati yang diridloi Allah Swt. Kemudian secara praktik tauhid Syekh Ibnu Atho'illah As-Sakandary mengajarkan tentang bagaimana cara mentauhidkan Allah sehingga menjadi penyebab wasilah seorang hamba semakin mengenal Allah dan dekat kepada Allah Tuhan semesta alam.

**Kata kunci:** *Tasawuf, Syekh Ibnu Atho'illah, Kitab Al-Hikam*